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Benoît Blaser

E-Mail: benoitblaser.ba2@gmail.com 

Geschäftsstelle:
Tal 13, 80331 München
Telefon: 089/22802673
Telefax: 089/22802674
E-Mail: ba2@muenchen.de

München, den 11.03.2021

Protokoll der öffentlichen Sitzung des Bezirksausschusses 2 
Ludwigsvorstadt-Isarvorstadt am 10. März 2021 (Wahlperiode 2020 - 2026)

Ort:                             Turnhalle der Mathilde-Eller-Schule, Klenzestraße 27, 80469 München

Beginn: 19:00 Uhr
Ende: 21:06 Uhr

Sitzungsleitung: Herr Blaser, Vorsitzender
Protokoll: BA-Geschäftsstelle Mitte, audiovisuell per Webex

Beschlussfähigkeit: 23 Mitglieder anwesend, 1 BA-Mitglied entschuldigt, 
1 BA-Mitglied per Webex
ein BA-Mitglied verlässt die Sitzung vorzeitig

I. Allgemeines

1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit

Herr Blaser begrüßt Bürger*innen, Polizeivertreter, Mieterbeirat, Pressevertreterinnen 
und BA-Mitglieder und stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die 
Beschlussfähigkeit des Gremiums fest.

2. Beschluss über die endgültige Tagesordnung

A 1.3 Eilantrag Schulen: Begründung Dringlichkeit durch Frau Bidjanbeg
Beschlussempfehlung des Plenums: Aufnahme auf die TO
Abstimmung: der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt

Herr Blaser verliest die Nachträge der Tischvorlage.
Beschlussempfehlung: Aufnahme der Nachträge auf die TO
Abstimmung: der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt

Die TO ist somit beschlossen

1

mailto:ba2@muenchen.de
mailto:benoitblaser.ba2@gmail.com


3. Genehmigung der Protokolle der vergangenen Sitzung

Die Protokolle der Sitzung am 09.02.2021 werden einstimmig genehmigt.

II. Bürger*innenfragen und Sonstiges an Bezirksausschuss und Polizei

1. Eine Anwohnerin der Auenstraße schildert die untragbaren Zustände vom 
Kulturstrand am Corneliusbalkon und fragt nach, warum es nicht abgebaut wurde 
bzw. wann dies in Ordnung gemacht wird? 
Dr. Turczynski-Hartje antwortet, dass Herr David von Kulturstrand einer Verlängerung 
beantragt hatte und diese genehmigt wurde. Daher fand noch kein Abbau statt.

2 Ein Bürger spricht das Bauvorhaben in der Corneliusstraße 15 an. Siehe TOP C 3.1.6
Der Bürger ist über die Beschlussempfehlung des Unterausschusses erstaunt und 
berichtet, dass es hier um eine Luxussanierung innerhalb vom 
Erhaltungssatzungsgebiet handelt und Mietwohnraum im Dachgeschoss schon 
vorhanden ist.
Herr Bickelbacher antwortet, dass der UA nicht gewusst hat, ob das Dachgeschoss 
bewohnt oder nicht ist. Anhand von diesen neuen Erkenntnissen schlägt er eine 
Änderung der Stellungnahme vor.

Beschlussempfehlung: Vorzug des TOP C 3.1.6 
Abstimmung: der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt

3 Herr Metzger, ehemaliges BA-Mitglied spricht die Verlängerung der 
Erhaltungssatzung „Gärtnerplatz-Glockenbachviertel“ an. Siehe TOP C 3.2.4

Beschlussempfehlung: Vorzug des TOP C 3.2.4 
Abstimmung: der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt

4 Ein Gaststättebetreiber aus dem Holzplatz informiert, dass mehrere 
Gaststättebetreiber*innen des Glockenbachviertels sich zusammengeschlossen 
haben, um Corona-Schnelltests für die ab 22.3 geplante Öffnung der 
Außengastronomie anzubieten. Das Ergebnis des Schnelltests soll auf einer 
Smartphone App als QR-Code übertragen werden. Es werden nach geeigneten 
Räumlichkeiten im Glockenbachviertel gesucht, wo die Schnelltests durchgeführt 
werden könnten.

5 Der Geschäftsführer eines Clubbetriebs aus dem Stadtbezirk informiert, dass eine 
Genossenschaft in Gründung ist (Clubbetreiber*innen, Konzert-Veranstaler*innen, 
Kulturschaffende, …). Diese plant einen Kulturschauplatz auf der Theresienwiese, um
dort einen Biergarten mit Bühne für Musik- und Kultur-Darbietungen, sowie CSD 
München zu betreiben. Aufbau würde Ende Mai stattfinden; Betrieb Juni bis Ende Juli,
damit Das Kulturfestival „Kunst im Quadrat“ für August aufgebaut werden kann. Es 
soll ein Mischkonzept mit Biergartenbetrieb und Hintergrundmusik aber auch 
Kulturangebot (Konzertveranstaltungen, Live-Auftritte), teilweise mit Eintritt.

Frau Bidjanbeg begrüßt die Maßnahme. Es sollte aber auf die Anwohner Rücksicht 
genommen werden, insbesondere in Bezug auf die Lautstärke. Das Programm sollte  
Alt und Jung ansprechen.
Herr Modrow findet, dass es eine wunderbare Idee dieses Projekt auf der 
Theresienwiese zu machen.
Dr. Turczynski-Hartje schlägt vor, die CSD im Antrag D 1.4 als mögliche Projekt zu 
ergänzen.

Beschlussempfehlung: Vorzug des TOP D 1.4 
Abstimmung: der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt

6 Eine Bürgerin spricht das Thema Parkplätze am Glockenbach: Rund um den Platz 
sind es nur alte Bebauung und es gibt keine Garagen, keine Tiefgarage. Durch die 
Shanigärten sind noch mehr Parkplätze verloren gegangen. Sie ist auf das Auto 
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angewiesen aber fühlt, dass Stadt diese Menschen benachteiligt.
Sie bittet um Verlegung der neuen Fahrradabstellanlagen an den Zebrastreifen. 

Frau Lowitz antwortet, dass der BA2 einen Antrag gestellt hat, um zu prüfen inwieweit
mehr Mischparkzonen in Anwohnerparken umgewandelt werden können. Bei der 
Umwandlung der drei Stellplätze geht es, um eine Umverteilung der öffentlichen 
Fläche zu Gunsten von anderen Mobilitätsformen, insbesondere für den von Familien 
und Kindern stark frequentierten Spielplatz.

Ein anderer Bürger trägt seinen Anliegen zum gleichen Thema vor: siehe TOP B 5.14 
Er bittet um Verlegung der neuen Fahrradabstellanlagen am Übergang an der 
Jahnstraße, um Prüfung, ob in der Baumstraße Schräparken statt Längsparken 
umgesetzt werden kann und ob, eine Tiefgarage für Anwohner*innen analog Thomas-
wimmer-Ring im Viertel gebaut werden kann.

Dr. Turczynski-Hartje verliest die Beschlussempfehlung zum TOP B 5.14 und die 
Antwort, die sie schon vorbereitet hatte.

Beschlussempfehlung: Vorzug des TOP B 5.14
Abstimmung: der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt

7 Präsentation von UnternehmerTUM zum Versuchsprojekt UMPARKEN, Ganzheitliche
Transformation von Mobilität und öffentlichem Raum.

A Bereich Unterausschuss Kultur, Jugend, Soziales (KJS)

Die Tagesordnungspunkte A 1.1, A 1.2, A 1.3, A 2.2 und A 5.2 werden aus der Blo-
ckabstimmung herausgenommen und einzeln abgestimmt. Herr Blaser schlägt für die 
übrigen Tagesordnungspunkte Zustimmung zu den Unterausschussempfehlungen 
vor.
Den Unterausschussempfehlungen zu den übrigen Punkten wird en bloc ein-
stimmig zugestimmt.

1 Anträge

1.1 Kunstprojekt „Regenbogenflagge Theresienwiese“; Prüfantrag der Fraktion Die 
Grünen / Rosa Liste vom 25.02.2021
Beschlussempfehlung des UA: Begrüßung des Projekts Regenbogenflagge auf der
Theresienwiese; einstimmig. Der UA begrüßt das Projekt grundsätzlich sehr, würden 
sich aber bis zur Plenumssitzung am 10.03. Konkretisierungen zur Projektgestaltung 
(z.B. Erstellung eines Patchwork-Banners unter Beteiligung unterschiedlicher Vereine 
und Institutionen o.ä.) wünschen, um die Prüfung des Antrags von Seiten der Stadt zu
erleichtern. Vorab mit der Verwaltung in die Inhalte gehen.
Dr. Turczynski-Hartje stellt Fragen zu Art der Bodenmarkierung, Finanzierung und 
Sponsorship , … die aus Ihrer Sicht vorab geklärt werden sollten. Sie schlägt 
Vertagung vor.
Herr Brem, Herr Klose und Herr Brach sprechen für die Zustimmung des Antrags. 
Beschlussempfehlung: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Dieser Beschlussempfehlung wird mehrheitlich zugestimmt.

1.2 Die Anforderungen des BA2 werden in der Ausschreibung zur Renovierung und 
Nutzung der ehemaligen Viehmarktbank einbezogen. Das Konzept wird transparent 
mit lokalen Akteuren entwickelt. Der BA 2 wird in die Verfahren einbezogen und 
laufend über die Fortschritte informiert.; Antrag der SPD-Fraktion vom 20.02.2021
Beschlussempfehlung des UA: Da der Antrag dem UA sehr kurzfristig zugegangen 
ist, wird die Behandlung ins Plenum vertagt.
Beschlussempfehlung von Frau Bidjanbeg: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.
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1.3 Gegen Unterrichtsausfall und Nutzung des brachliegenden kreativen Potentials für die
Schulen! Dringlichkeitsantrag des Unterausschusses KJS vom 09.03.2021
Frau Lowitz schlägt noch Ergänzung vor: Einbindung von Lehramtsanwärtern
Beschlussempfehlung von Frau v. Groddeck: Zustimmung
Abstimmungsergebnis: Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

2 Entscheidungen

2.1 Stadtbezirksbudget
Antrag auf Zuwendung des Vereins Tanztendenz München e.V. für die Maßnahme:
Residenzprogramm der Tanztendenz von März bis Dezember 2021 in Höhe von
7.962,80 €; vertagt aus der Sitzung am 09.02.2021
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung in voller Höhe. Der UA unterstützt den 
überarbeiteten Antrag vom 17.02.2021 in Höhen von 2.300 €. Es wird darauf 
hingewiesen, dass den Bürger*innen des Bezirks die Resultate des Projekts
in geeigneter Form zugänglich gemacht werden müssen.
Abstimmungsergebnis: Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

2.2 Stadtbezirksbudget
Antrag auf Zuwendung der Bürgerinitiative Piazza Zenetti für die Maßnahme: Betrieb 
und Erhalt der Piazza Zenetti vom 24.03. bis 31.12.2021 in Höhe von 13.948,00 €
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung. Es wird angemerkt, dass eine 
bleibende Umgestaltung des Zenettiplatzes schnellstmöglich angegangen werden 
muss, Die Bürgerinitiative sollte durch temporäre Pilotprojekte, die Basis legen für die 
endgültige Umgestaltung. Entsprechend soll ja auch die Finanzierung durch das BA-
Budget in eine nachhaltigere, kostengünstigere Lösung überführt werden.
Herr Cermak merkt an, dass die beantragte Summe zu hoch ist, dass die Initiative 
schon letztes Jahr eine hohe Zuwendung bekommen hat und schlägt Ablehnung vor.
Herr Blaser merkt an, dass nicht damit gerechnet wird, dass der volle Betrag 
abgebucht wird.
Beschlussempfehlung: Zustimmung in voller Höhe.
Abstimmungsergebnis: Dieser Beschlussempfehlung wird mehrheitlich zugestimmt.

2.3 Stadtbezirksbudget
Antrag auf Zuwendung des Vereins Isarlust e.V. für die Maßnahme: Kulturlieferdienst 
vom 10.02. - 31.12.2021 in Höhe von 2.500,00 € 
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung in voller Höhe.
Abstimmungsergebnis: Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3 Anhörungen

4 Unterrichtungen (siehe Beiblatt)

5 Sonstiges

5.1 Durchsetzung Alkoholverbot Alter Südlicher Friedhof; Bürger*innenanliegen
Beschlussempfehlung des UA: Beate Bidjanbeg formuliert eine Antwort mit dem 
Hinweis, dass der BA sich für eine Fortsetzung der Bestreifung des Alten Südlichen 
Friedhofs eingesetzt hat.
Abstimmungsergebnis: Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

5.2 Unterstützung der Europäischen Janusz Korczak Akademie bei der Suche nach 
Räumlichkeiten im Viertel
Keine Behandlung im UA.
Beschlussempfehlung von Frau Bidjanbeg: 
Gerne unterstützt der BA2 die Suche nach neuen Räumlichkeiten für die europäische 
Janusz-Korczak-Akademie in unserem Stadtbezirk, um diese Institution, die sich dem 
interkulturellen und interreligiösen Dialog vor allem von jungen Menschen 
verschrieben hat, in unserem Viertel erhalten. Das Gebäude in der Sonnenstraße, in 
dem sich aktuell die europäische Janusz-Korczak-Akademie befindet, wird abgerissen
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und neu gebaut. Gesucht werden deshalb Räumlichkeiten im südlichen Bahnhofs-
Viertel mit mindestens 170 m². Wir danken für Vorschläge. 
Wir leiten diese Anfrage deshalb weiter an:
- die Presse und Öffentlichkeit
- den Verein Südliches Bahnhofsviertel
- das Kommunalreferat Immobilienmanagement
Abstimmungsergebnis: Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

6 Berichte der Beauftragten
Frau Bidjanbeg berichtet aus der Sitzung der Kinderbeauftragten aller BAs mit der 
Kinderbeauftragten der Stadt München:
Aus der Umfrage des Arbeitskreises Kinder- und Jugendbeteiligung ergibt sich das 
Bild, dass Kinder und Jugendliche trotz Corona recht zuversichtlich sind. Allerdings 
bedrückt sie zur Zeit besonders, dass sie Freunde und Familienangehörige nicht 
treffen können, die Freizeitorte geschlossen sind, Sie beschäftigt die Angst vor dem 
Tod oder auch Erfahrungen mit dem Tod. Sie haben Schulstress und Probleme mit 
den ständig wechselnden Schulregelungen. Wünsche sind u.a. mehr und kostenlose 
Spiel- und Freizeitangebote vor allem für größere Kinder, besserer Online-Unterricht, 
„normale“ Pausen, Verschönerung der Pausenhöfe und sie endlich wieder nutzen zu 
dürfen, weniger Müll und mehr Mülleimer, dass man keine Masken mehr tragen muss,
aber auch dass sich alle besser an die Regeln halten. Zudem wollen sehr viele ein 
klares Nein zu Rassismus, die Gleichberechtigung aller, egal welcher Hautfarbe oder 
Religion, mehr Hilfe für Obdachlose, günstigere Wohnungen, sowie kostenloses 
WLAN überall und dass Kinder / Jugendliche mehr mit- und selbst entscheiden 
dürfen!
Speziell zu unserem Stadtbezirk gibt es folgende Wünsche:

• Mich stört, dass der Sportplatz auf nebenan geschlossen ist (Tumblinger-
Grundschule) und ich auch im Verein keinen Sport machen kann.

• Keine Autos innerhalb des Altstadtringes
• Weniger Glas und Hundescheiße an der Isar
• Mülleimer auf der Theresienwiese

Speziell für Kinder und Jugendliche gibt es auch Geld (bis zu 500,-€) für Microprojek-
te bei der Koordinierungsstelle Kinder- und Jugendpartizipation im Stadtjugendamt: 
https://muenchen-ideen.de/jugend/ oder einfach wenden an Kinder- und Jugendbe-
auftragte des BA2: bbidjanbeg@yahoo.de 

Frau Bidjanbeg berichtet vom plötzlichen Tod von Herrn Anton Auer. 

Frau v. Groddeck, Beauftragte gegen Rechtsextremismus, berichtet von den 
Internationalen Wochen gegen Rassismus zwischen 15. bis 28. März, erwähnt die 
Coronademos und deren rechte Unterwanderung. Man sollte sich neue Formen des 
Protestes überlegen.

Dr. Turczynski-Hartje berichtet über Veranstaltung Faces to the Names: Erinnerung 
an deportiere Jüdin Helene Simons

B Bereich Unterausschuss Öffentlicher Raum und Mobilität (ÖRM)

Die Tagesordnungspunkte B 1.7, B 2.3.1, B 3.3.9, B 3.3.10, B 5.13 und B 5.14 werden
aus der Blockabstimmung herausgenommen und einzeln abgestimmt. Herr Blaser 
schlägt für die übrigen Tagesordnungspunkte Zustimmung zu den 
Unterausschussempfehlungen vor.
Den Unterausschussempfehlungen zu den übrigen Punkten wird en bloc 
einstimmig zugestimmt.
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1 Anträge

1.1 Auf der Kapuzinerstraße wird von der Lindwurmstraße aus an der Kreuzung mit der 
Adlzreiterstraße ein Radweg auf der Straße markiert; Antrag der SPD-Fraktion vom 
01.02.2021
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung mit der Änderung „Radweg“ in
Radweg/Schutzstreifen.
Abstimmungsergebnis: Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

1.2 Tempo 30 in der Müllerstraße; interfraktioneller Antrag des BA vom 13.02.2021
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

1.3 Für Gastronomie-Betriebe im Gebiet des BA 2 wird bei der Umstellung auf ein 
Mehrweg-Pfand-System auf Antrag ein Zuschuss gewährt; Antrag der SPD-Fraktion 
vom 18.02.2021
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

1.4 Regenbogen Fußgänger*innenüberweg; Antrag der Fraktion Die Grünen / Rosa Liste 
vom 22.02.2021
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

1.5 Neuer Parkraum für Fahrräder im Gärtnerplatzviertel (Nord/Ost); Antrag der 
Fraktionen  Die Grünen / Rosa Liste, SPD und DIE LINKE. vom 26.02.2021
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

1.6 Gärtnerplatz, Saison 2021 besser planen; interfraktioneller Antrag vom 25.02.2021
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

1.7 Pfarrer-Rosenberger-Straße sperren und umwandeln; Antrag der Fraktionen Die 
Grünen / Rosa Liste und CSU vom 26.02.2021
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung.
Herr Siebke schlägt vor, den Antrag abzulehnen und nur an den Vorschlag als 
Sommerstraße (siehe TOP B 3.3.1) sich einzuschränken.
Beschlussempfehlung: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Dieser Beschlussempfehlung wird mehrheitlich zugestimmt.

2 Entscheidungen

2.1 Gaststättenangelegenheiten

2.1.1 Antrag auf Sperrzeitaufhebung, Schillerstraße 19
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

2.2 Sondernutzungen (Warenstellagen etc.)

2.2.1 Antrag zur Aufstellung von Warenauslagen, Schwanthalerstraße 21
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

2.3 Sonstige Entscheidungen

2.3.1 Projektplanung Dreimühlenstraße / Isartalstraße, Projekt-Nr. 100994
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung.
Beschlussempfehlung des Plenums: Vertagung.
Abstimmungsergebnis: Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3 Anhörungen
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3.1 Veranstaltungen

3.3 Sonstiges

3.3.1 Anhörung zu möglichen Sommerstraßen im Jahr 2021
Beschlussempfehlung des UA: 
Prio A: Holzplatz vor Hausnummer 14 und 16 (Parkplätze im Wendehammer und 
Zufahrt zu Tiefgarage), verkehrsberuhigte Zone, Juli/August
Prio B: Pfarrer Rosenberg Straße, Spielstraße, Juli/August
Abstimmungsergebnis: Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.3.2 Coronabedingter Freischankflächenantrag zur Nutzung von Parkplätzen vor einer 
Gaststätte, Westermühlstraße 39
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.3.3 Gehbahnsanierung im Rahmen des KVR-Umbaus, Ruppertstraße 19
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.3.4 Aufhebung der zeitlichen Beschränkung für die Motorradstellplätze an der 
Ehrengutstraße/Roecklplatz
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.3.5 Ausdehnungsantrag Freischankfläche, Klenzestraße 32
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.3.6 Antrag auf Genehmigung einer Parkplatz-Freischankfläche, Pettenkoferstraße 1
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.3.7 Antrag auf Genehmigung einer Parkplatz-Freischankfläche, Pettenkoferstraße 48
Beschlussempfehlung des UA: Wir fordern die Beschränkung der Freischankfläche 
auf maximal vier Parkplätze.
Abstimmungsergebnis: Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.3.8 Antrag auf Ausdehnung einer Freischankfläche, Gärtnerplatz 6
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.3.9 Antrag auf Genehmigung einer Parkplatz-Freischankfläche, Pettenkoferstraße 2
Beschlussempfehlung von Frau Lowitz: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt

3.3.10 Antrag auf Genehmigung einer Freischankfläche, Reisingerstraße 15
Beschlussempfehlung von Frau Lowitz: Zustimmung, mit Forderung nach 
Versetzung der Verkehrsschilder ("Einbahnstraße" und "kreuzende Radverkehr von 
links und rechts").
Abstimmungsergebnis: Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt

4 Unterrichtungen (siehe Beiblatt)

5 Sonstiges

5.1 Wegfall von Parkplätzen wegen Bauarbeiten im Schlachthofviertel bzw. 
Dreimühlenviertel; Bürger*innenanliegen
Beschlussempfehlung des UA: Bitte an die Verwaltung, dem Bürger und uns 
mitzuteilen, wie lange die Baustelle und die Schrägparker eingerichtet bleiben.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

5.2 Beschwerde zu Kleidercontainer am Glockenbach sowie zu Haltverbotsschildern für 
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Fahrradständer in der Kurve Jahnstraße; Bürger*innenanliegen
Beschlussempfehlung des UA: Weiterleitung an die Verwaltung mit der Bitte, die 
Leerungsintervalle zu verkürzen, da der Altkleidercontainer häufig überfüllt ist.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

5.3 Planung und Umsetzung der Straßensanierung Glockenbach; Bürger*innenanliegen
Beschlussempfehlung des UA: Weiterleitung an die Verwaltung, mit der Bitte die 
Bürger bei der Planung und Umsetzung der Straßensanierung einzubinden.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

5.4 Schutzstreifen Kapuzinerstraße; Bürger*innenanliegen
Beschlussempfehlung des UA: Wir verweisen auf den Antrag von Frau Turczynski-
Hartje.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

5.5 Verlagerung der Fahrradstellplätze zugunsten eines Schanigartens; 
Bürger*innenanliegen
Beschlussempfehlung des UA: Wir bitten um die Vereinbarung eines Ortstermins 
mit der Verwaltung, dem BA und den beiden Wirten.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

5.6 Installation einer Geschwindigkeitsmessung in der Fraunhoferstraße; 
Bürger*innenanliegen
Beschlussempfehlung des UA: Weiterleitung an die Verwaltung mit der Bitte einen 
Dialogdisplay in der Fraunhoferstraße zu installieren.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

5.7 Verkehrsführung Müllerstraße Ecke Papa-Schmid-Straße; Bürger*innenanliegen
Beschlussempfehlung des UA: Weiterleitung an den BA1, da dies deren Seite ist.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

5.8 Einrichtung eines Fahrradstellplatzes am Holzplatz; Bürger*innenanliegen
Beschlussempfehlung des UA: Antwort an den Bürger durch Frau Modrow mit 
folgendem Inhalt: Wir haben dieses Anliegen auf dem Schirm. Aktuell bereiten wir die 
Umgestaltung des Holzplatzes vor und werten die Bürgerbefragung zu diesem Thema
aus.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

5.9 Ausweisung des Holzplatzes als Sommerstraße; Bürger*innenanliegen
Beschlussempfehlung des UA: Antwort an den Bürger durch Frau Modrow. Wir 
haben den Holzplatz in diesem Jahr als zur Errichtung einer Sommerstraße 
vorgeschlagen.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

5.10 Antrag auf Radabstellplätze Höhe Häberlstraße 17; Bürger*innenanliegen
Beschlussempfehlung des UA: Vertagung in die Sitzung am 13.04.2021.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

5.11 Defekte Toilettenanlagen im Sperrgeschoss Goethestraße; Bürger*innenanliegen
Beschlussempfehlung des UA: Weiterleitung an die Verwaltung mit der 
nachdrücklichen Bitte, zeitnah Abhilfe zu schaffen.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

5.12 Mehrwegschalen zur Müllreduzierung; Anliegen aus der Gastronomie
Beschlussempfehlung des UA: Antwort von Frau Turczynski-Hartje mit dem 
Hinweis auf unseren Antrag.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

5.13 Zustand Spielplatz Ecke Schmellerstrasse/Fleischerstrasse; Bürger*innenanliegen
Beschlussempfehlung des UA: Weiterleitung an die Verwaltung mit der 
nachdrücklichen Bitte, die angeführten Punkte abzuarbeiten und die Missstände zu 
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beheben. Herr Blaser antwortet der Bürgerin, dass beide Wände für Graffiti als 
Kunstprojekte vorgesehen sind. Ergänzung wird mit aufgenommen.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

5.14 Parksituation Glockenbach, insbesondere Jahnstrasse/ Am Glockenbach; 
Bürger*innenanliegen
Beschlussempfehlung des UA: Die beiden Punkte, Möglichkeit der Errichtung von 
Schrägparkern und die Prüfung eines Baus von Tiefgaragen, leiten wir an die 
Verwaltung weiter. 
Frau Turczynski-Hartje bereitet eine Antwort zu den Punkten Haltverbot am 
Glockenbach mit unserem Beschlussvorschlag zu B 5.4 und dem Hinweis vor, dass 
Tunnellösungen von unserem Stadtrat schon ablehnend entschieden wurden.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

5.15 Lärm, Ruhestörung, Müll und Notdurft rundum den Gärtnerplatz; 
Bürger*innenanliegen
Beschlussempfehlung des UA: Frau Lowitz schickt der Bürgerin unseren 
Interfraktionellen Antrag.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

C Bereich Unterausschuss Planen und Bauen (PuB)

Die Tagesordnungspunkte C 1.6 und C 3.2.4 werden aus der Blockabstimmung 
herausgenommen und einzeln abgestimmt. Herr Blaser schlägt für die übrigen 
Tagesordnungspunkte Zustimmung zu den Unterausschussempfehlungen vor.
Den Unterausschussempfehlungen zu den übrigen Punkten wird en bloc 
einstimmig zugestimmt.

1 Anträge

2 Entscheidungen

3 Anhörungen

3.1 Bauvorhaben

3.1.1 Schmellerstraße 16
Neubau eines Rückgebäudes
Beschlussempfehlung des UA: Ablehnung. Weder das Maß der baulichen Nutzung 
des Grundstücks noch die Art der Nutzung passen in die Umgebung. Die 
Abstandsflächen zum Nachbargrundstück werden durch die Erhöhung der 
Brandmauer deutlich verletzt. Durch die Erhöhung der Brandmauer entsteht eine 
deutliche Verschattung des Nachbargrundstücks, die für den Nachbarn nicht 
zumutbar ist. Da der Bauherr auch nördlich bis zur Grundstücksgrenze bauen 
möchte, entsteht eine neue Verschattung/Abstandsfläche in Richtung Norden. Das 
geplante Bauvorhaben ist für das Grundstück zu groß, was unter anderem an der 
Spielplatzfläche sichtbar wird: Statt der vorgeschriebenen 60qm werden 20qm 
errichtet von denen die Hälfte zum Zuweg zum geplanten Rückgebäude gehören. 
(Siehe auch TOP 3.2.1 Baumschutz)
Aufgrund der obigen Gründe lehnen wir das Bauvorhaben ab.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.1.2 Kohlstraße 7, Tektur
Umbau und Nutzungsänderung eines Gewerbes in einen Beherbergungsbetrieb
Beschlussempfehlung des UA: Wir lehnen den Umbau und die Nutzungsänderung 
ab. Das Konzept lässt erhebliche Lärmprobleme erwarten und passt daher nicht zu 
dem Wohngebiet. Für die exzessive Lärmbelastung spricht auch die geplante 
maximale Belegungsdichte von 12 Personen auf 75qm.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.
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3.1.3 Baaderstraße 78
Zusammenlegung Wohnung Nr. 5 (1. OG) mit Wohnung Nr. 7 (2. OG), Neubau einer 
innenliegenden Treppe mit Deckenöffnung
Beschlussempfehlung des UA: Die Wohnungen liegen im 
Erhaltungssatzungsgebiet. Wir sehen die Größe der Wohnungen kritisch. Wenn 
dadurch vermieteter Wohnraum verloren geht, lehnen wir die Zusammenlegung der 
Wohnungen ab.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.1.4 Landwehrstraße 25
Nutzungsänderung: Gaststätte zu Wettbüro mit Wettannahme und -automaten
Beschlussempfehlung des UA: Wir lehnen die Nutzungsänderung ab, da wir schon 
genügend Wettbüros im Viertel haben.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.1.5 Bayerstraße 2
Nutzungsänderung eines Geschäftshauses zu einem Boutique-Hotel mit Bäckerei
Beschlussempfehlung des UA: Keine Einwände.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.1.6 Corneliusstraße 15
DG-Erneuerung eines Wohn- und Geschäftshauses; Anbau Balkone
Beschlussempfehlung des UA: Die Balkone sind an dieser Stelle in Ordnung. Wir 
begrüßen die Schaffung von Wohnraum, aber wir hätten uns kleinere Wohneinheiten 
gewünscht. 
Beschlussempfehlung des Plenums: Der Bauplan wird abgelehnt, da 
Mietwohnraum im Dachgeschoss vorhanden ist und das Haus im 
Erhaltungssatzungsgebiet ist.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung des Plenums wird einstimmig 
zugestimmt.

3.1.7 Baumstraße 9
Anbau dreier Balkone
Beschlussempfehlung des UA: Keine Einwände.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.1.8 Hans-Sachs-Straße 11
Um- und Ausbaumaßnahmen (4. OG mit DG), Anbau Aufzugsanlage, Abbruch und 
Neubau Balkone, Neugestaltung Innenhof, Rekonstruktion historischer 
Schaufensteranlage, Notleiteranlage bis ins DG
Beschlussempfehlung des UA: Keine Stellungnahme.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.1.9 Erhardtstraße 11
VGB: Nutzungsänderung einer Wohnung im EG links zu Nebenräumen der 
angrenzenden Zahnarztpraxis
Beschlussempfehlung des UA: Wir lehnen die Nutzungsänderung ab.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.1.10 Schillerstraße 30
Erweiterung eines Sportwettbüros und Einbau einer Doppelparkanlage
Beschlussempfehlung des UA: Wir lehnen die Erweiterung des Sportwettbüros ab. 
Zum Einbau der Doppelparkanlagen haben wir keine Einwände.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.1.11 Rothmundstraße 1
Anbau von Balkonen an ein Bestandsgebäude
Beschlussempfehlung des UA: Keine Einwände.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.
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3.1.12 Grimmstraße 6
Anbau von Balkonen an ein Wohnhaus
Beschlussempfehlung des UA: Keine Einwände.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.1.13 Schubertstraße 8, Tektur
Sanierung eines denkmalgeschützten Gebäudes mit DG-Neubau, Anbau eines 
Erkers, eines Aufzugs und von Balkonen, Neubau eines an den Bestand 
anschließenden Tiefkellers mit Parksystem und Pkw-Lift sowie Erstellung eines 
Nebengebäudes im Hof
Beschlussempfehlung des UA: Wir begrüßen die dringend notwendige Sanierung. 
Die vernünftigen, überdachten Fahrradabstellanlagen und den neuen Erker begrüßen 
wir ebenfalls.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.1.14 Dreimühlenstraße 18, RGB
Anbau von Balkonen und Fluchtleitern am Rückgebäude
Beschlussempfehlung des UA: Keine Einwände.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.2 Sonstige Anhörungen / Stellungnahmen

3.2.1 Schmellerstraße 16, Vollzug der Baumschutzverordnung
Beschlussempfehlung des UA: Ablehnung. Der große Baum prägt das Stadtbild an 
dieser Stelle. Für eine Ersatzpflanzung auf dem Grundstück ist kein Platz. Der Antrag 
hat auch formale Mängel: Die Höhe des Baumes ist einmal mit 9.5m und einmal mit 
13m angegeben. Die tatsächliche Höhe dürfte 15m-18m betragen. Daher lehnen wir 
die Baumfällung ab.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.2.2 Bavariaring 16, Vollzug der Baumschutzverordnung
Beschlussempfehlung des UA: Wir lehnen die Fällung ab. Wir fordern die 
Feuerwehr und den Bauherrn auf, gemeinsam eine andere Lösung zu finden, damit 
der große und schöne Baum erhalten werden kann.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.2.3 Antrag auf Baumfällung bzw. Baumveränderung, Schwanthalerstraße 64 und 68; 
vertagt aus der Sitzung am 09.02.2021
Beschlussempfehlung des UA: Wir regen an, dass das Bauvorhaben so angepasst 
wird, dass die großen Bäume erhalten werden können. Bei Fällung der Bäume 
fordern wir Ersatzpflanzung und eine Begrünung des Gebäudes.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.2.4 Erlass einer Erhaltungssatzung nach § 172 Abs. 1 Satz 1 Nr. 2 BauGB 
in den Stadtbezirken 1 (Altstadt-Lehel) und 2 (Ludwigsvorstadt-Isarvorstadt); 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 02659
Beschlussempfehlung des UA: Wir bedauern, dass die Erhaltungssatzung nicht 
ausgeweitet wird. Wir bitten um die Prüfung der Aufnahme des Gebiets nördlich 
zwischen der Buttermelcherstraße und Rumfordstraße in die Erhaltungssatzung. Auch
wenn das Durchschnittseinkommen gestiegen ist, gibt es immer noch Häuser mit 
einer schutzbedürftigen Mieterschaft. Daher wollen wir die Erhaltungssatzung für 
diese Fälle auch weiterhin beibehalten.
Herr Blaser verliest die neue Stellungnahme, die von Frau Wagner und Frau 
Bidjanbeg erarbeitet wurde.
Beschlussempfehlung von Herrn Blaser: Zustimmung zur neuen Stellungnahme
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

4 Unterrichtungen (siehe Beiblatt)

5 Sonstiges
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5.1 Viel Neues über und unter der Erde - Planerische/Bauliche Veränderungen rund um 
den Bahnhof; Bürger*innenanliegen
Beschlussempfehlung des UA: Herr Blaser antwortet dem Bürger, dass wir aktuell 
noch keine weiteren Informationen haben.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

5.2 Handlungsbedarf Denkmalschutz/Leerstand Thalkirchner Straße 80
Beschlussempfehlung des UA: Weiterleitung an den Denkmalschutz. 
Frau Modrow antwortet den Bürger, dass wir zu diesem Gebäude schon einen Antrag 
gestellt haben.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

D Bereich Unterausschuss Umwelt, Klima, Naherholung (UKN)

Die Tagesordnungspunkte D 1.1, D 1.2, D 1.3, D 1.4, D 1.5 und D 3.1.3 werden aus 
der Blockabstimmung herausgenommen und einzeln abgestimmt. Herr Blaser schlägt
für die übrigen Tagesordnungspunkte Zustimmung zu den 
Unterausschussempfehlungen vor.
Den Unterausschussempfehlungen zu den übrigen Punkten wird en bloc 
einstimmig zugestimmt

1 Anträge

1.1 Taubenschutz und Taubenreduzierung - Teil I „Konzept zu dauerhaften 
Problemlösung"; Antrag der Fraktion Die Grünen / Rosa Liste vom 10.02.2021
s. TOP D 1.3
Abstimmungsergebnis: Dem Antrag wird mehrheitlich zugestimmt

1.2 Taubenschutz und Taubenreduzierung - Teil II „Taubenschläge für den Stadtbezirk 2"; 
Antrag der Fraktion Die Grünen / Rosa Liste vom 10.02.2021
s. TOP D 1.3
Abstimmungsergebnis: Dem Antrag wird mehrheitlich zugestimmt

1.3 Taubenschutz und Taubenreduzierung - Teil III Tierschutzgesetz gilt auch für Tauben; 
Antrag der Fraktion Die Grünen / Rosa Liste vom 10.02.2021
Beschlussempfehlung des UA: Die Anträge D 1.1, D 1.2 und D 1.3 werden im 
Paket diskutiert und abgestimmt. Herr Brach schildert die aktuelle Situation, die 
insbesondere um den Hauptbahnhof längerfristig als nicht zufriedenstellend 
bezeichnet werden muss mangels ausreichender Anzahl von Taubenschlägen. 
Zudem gebe es im Bezirk und stadtweit weitere „Hot Spots“, bei denen Tauben sich 
unkontrolliert vermehren können. Das „Augsburger Modell“ wird erläutert und als 
aktuell einzig tierschutzgesetzkonformes Modell zur Reduzierung der 
Taubenpopulation genannt. Verwilderte Haus-/Brieftauben sind auf viel Nachwuchs 
gezüchtet, so dass der Austausch von Eiern durch Attrappen nötig ist, denn diese 
Tiere brüten doppelt so oft, wie Wildtauben. Der Austausch kann nur dort passieren, 
wo Zugang zu den Nistplätzen gewährleistet ist. Alle Anträge haben das Ziel, die Zahl 
der Tauben zu reduzieren und deren Gesundheit zu steigern, was für den Umgang mit
den Tieren förderlich ist.
Abstimmungsergebnis: Dem Antrag wird mehrheitlich zugestimmt

1.4 Nutzung der Theresienwiese: Naherholung, Sport & Kultur; interfraktioneller Antrag 
vom 20.02.2021
Besprechung im UA: Herr Modrow schlägt vor, auch Münchner Clubbetreibern aus 
den Bezirken 2,6 und 8 Möglichkeiten der Nutzung einzuräumen. Die Münchner 
Clubszene, die Bestandteil der Nachtkultur ist, leidet mit am meisten unter den 
Corona-Auflagen. Im Freien und unter den gleichen Auflagen wie für die anderen 
Angebote wie Kultur im Quadrat sollten Möglichkeiten geschaffen werden, diesen 
Betrieben ein Forum zu bieten, bei dem kostendeckende Programme (z.B. durch 

12



Getränkeverkauf oder kleine Eintrittsgelder) angeboten werden können. Dabei soll auf
Nachtruhe, vgl. mit Programm von Kultur im Quadrat, geachtet werden. 
Beschlussempfehlung des UA: Ergänzung des Antrags um Punkt 6:
6. Zusätzlich soll es Clubbetreibern und Konzertbühnen aus dem umliegenden 
Stadtbezirken ermöglicht werden kulturelle Veranstaltungen auf der Theresienwiese 
durchführen zu können. Dies würde nicht nur Hotspots wie den Gärtnerplatz 
entlasten, sondern wäre auch ein positives Signal an die durch die Coronakrise
wirtschaftlich besonders betroffenen Clubbetriebe, die nun seit über einem Jahr 
geschlossen sind.
Punkt 6 wird um die CSD ergänzt.
Beschlussempfehlung von Herrn Blaser: Zustimmung zum geänderten Antrag 
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.
.
Hr. Petrich: Der Antrag soll Sportvereine unterstützen. Es ist ein Aufruf an die Vereine,
Konzepte frühzeitig zu entwickeln und an den BA2 sowie das RWA zu verschicken. 
Es wurde eine Spezielle Emailadresse eingerichtet: sport-theresienwiese@ba-2.de
Der BA 2 setzt sich somit für ein buntes Sportprogramm 2021 ein.

1.5 Aufstellung von Müllcontainern auf der Theresienwiese; Antrag des 
Unterausschusses UKN vom 05.03.2021
Beschlussempfehlung des UA: Die geforderte Nutzung der Theresienwiese im 
Sommer 2021 (D 1.4) wird folgen für die Müllsituation haben. Bereits an den 
vergangenen Wochenenden sah die Theresienwiese durch „normale“ Nutzung 
teilweise aus, wie eine Müllhalde. Die bestehenden Mülleimer können das Volumen 
nicht auffangen, in der Fläche fehlen Müllcontainer in Gänze. Der UA UKN besteht 
daher trotz der geschilderten Kosten (Antwort des RAW auf die Forderung von 
Containern im August 2020) auf die Aufstellung und Leerung von Gittercontainern wie 
im Isarhochwasserbett in der Fläche, um ein Müllchaos an der Theresienwiese zu 
unterbinden.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung des Unterausschusses wird 
einstimmig zugestimmt

2 Entscheidungen

3 Anhörungen

3.1 Empfehlungen der Baumschutzbeauftragten

3.1.1 Baumfällungsantrag, Geyerstraße 19
Beschlussempfehlung des UA: Der UA wünscht sich eine fachliche Begutachtung 
durch die UNB zur Beurteilung über den Schaden, den die Bäume sich gegenseitig 
anrichten. Nach Möglichkeit soll ein professioneller Rückschnitt der Kronen zum 
Erhalt beider Bäume erfolgen. Ansonsten soll der Fällungsantrag erneut mit den 
gewonnenen Erkenntnissen vorgelegt werden.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.1.2 Baumfällungsantrag, St.-Pauls-Platz 4
Beschlussempfehlung des UA: Die zwei Bäume stehen in relativ beengten 
Verhältnissen. Dennoch sind sie an sich in einem erhaltenswertem Zustand. Der
Brandschutz hat nicht, wie im Antrag geschildert, die Fällung der Bäume gefordert, 
sondern ausreichend Platz zum Anleitern. Der UA wünscht sich daher eine Prüfung, 
ob dies durch professionellen Rückschnitt möglich ist. Falls nicht, sollte die Fällung 
eines Baumes ausreichend sein. Hier schlägt der UA den kleineren, östlichen Baum 
vor, der dann nach Möglichkeit als Spechtbaum erhalten bleiben soll.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.1.3 Baumfällungsantrag, Schwanthalerstraße 51
Behandlung im UA: Da der Baum nicht begutachtet werden konnte, keine 
Empfehlung.
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Der Baum steht schon sehr schief, hat nicht ausreichend Tiefe um sein Wurzelwerk 
zu entwickelt.
Beschlussempfehlung von Herrn Brach: Zustimmung mit Forderung einer für diese
Stelle geeignete Nachpflanzung.
Abstimmungsergebnis: Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.2 Sonstige Anhörungen

3.2.1 Erholungsraum Isar – Neugestaltung der Isar-Map
Beschlussempfehlung des UA: Der UA begrüßt eine Novelle der Isarmap. Die 
Mitglieder wünschen sich einen informellen Einbezug von natur- und tierrelevanten 
Informationen. So könnte die Bitte um Nichtbetreten der Weideninsel dort 
veröffentlicht werden und z.B. jahreszeitlich rotierende Hinweise auf die Blühwiesen 
und deren Wert, Brutzeiten von Vögeln, Laichzeiten von Fischen, etc. Zudem wäre es
von Vorteil, wenn alle Hinweise zu Beginn eingeblendet wären und thematisch im 
Menü abwählbar sind, statt umgekehrt, damit wichtige Informationen nicht unsichtbar 
bleiben.
Einbringung ergänzender Punkte im Plenum: Wir fänden es gut, wenn die 
Grillverbote besser gekennzeichnet wären. Im Moment muss man nach ganz unten 
gehen, um die Regelung zu den Grillflächen zu finden. Es könnte zum Beispiel oben 
bei Aktive Ansicht auch den Punkt "Grillen" geben. Dort können dann die Gebiete, in 
denen grillen erlaubt ist, angezeigt werden und in den Gebieten, wo grillen nicht 
erlaubt ist, können Verbotsschilder eingeblendet werden.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.
Weitere Abstimmung: Der Aufnahme der ergänzenden Punkte wird einstimmig 
zugestimmt.

3.2.2 Beschwerde über Bänke am Baaderplatz - weiteres Vorgehen
Beschlussempfehlung des UA: Der UA spricht sich gegen die Demontage der 
Bänke aus. Um die Beschwerdefälle einzudämmen, soll zunächst Streetwork 
beauftragt werden, um etwaige Problematiken nicht einfach an einen anderen Ort zu 
verlagern.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

4 Unterrichtungen (siehe Beiblatt)

5 Sonstiges

5.1 Möglichkeit zum Skaten für Teenager, Bürger*innenanliegen
Nichtbehandlung: Antragstellerin und konkret genannte Fläche befinden sich
im BA5, das Anliegen soll dorthin verwiesen werden.

5.2 Baumplanung nach dem Straßenumbau Thalkirchner Straße Höhe Viehhof; 
Bürger*innenanliegen
Beschlussempfehlung des UA: Weiterleitung an die Verwaltung. Zusätzlich zur 
Beantwortung durch die Verwaltung schreibt Herr Brach der Bürgerin und erläutert die
vom BA gestellten Anträge zur Thematik.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

5.3 Fütterungsverbot von Tauben im Gärtnerplatzviertel; Bürger*innenanliegen
Beschlussempfehlung des UA: Weiterleitung mit Wunsch des UA: Der UA bittet die 
Verwaltung um Beschilderung bekannter Plätze, an denen regelmäßig Tauben 
gefüttert werden. Diese sollen neben dem bloßen Verbot auch die
Sinnhaftigkeit dessen erläutern.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

5.4 Pop-up Gärtnerei; Bürger*innenanliegen 
Beschlussempfehlung des UA: Der UA bittet die Verwaltung um eindeutige Klärung 
dieses und potentiell anderer kommerzieller Anliegen und Befindlichkeiten. Zwar 
würde dieses Vorhaben die graue Theresienwiese optisch aufwerten, aber es wird 
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von allen befürchtet, dass weitere kommerzielle Nutzungen beantragt werden, die 
grundsätzlich nicht im Interesse des UA sind was die Nutzung der Theresienwiese 
betrifft.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

E Bereich BA-Angelegenheiten

1 BA-Angelegenheiten / Sonstiges / Verschiedenes

1.1 Änderung der Bezirksausschusssatzung 
Verlängerung der Möglichkeit der Bildung eines Sonderausschusses bis 31.12.2021
Beschlussempfehlung: Zustimmung zur Verlängerung in identischer 
Zusammensetzung 
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

1.2 Erfahrungsabfrage Evaluierung Stadtbezirksbudget
Beschlussempfehlung: Vertagung.
Abstimmung: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

1.3 Amtsverlust von Frau Katrin Nesemann
Amtseinführung von Herrn Christian-Georg Harald Siebke

Herr Siebke stellt sich dem Plenum vor. 
Herr Siebke wird einstimmig als Nachrücker beschlossen.
Herr Siebke legt den Eid ab.

2 Sitzungstermine im April 2021

- Unterausschuss „Kultur, Jugend, Soziales“, am Dienstag 06.04.2021, in der 
Ratstrinkstube des Münchner Rathauses, Zugang über Pforte „Am Fischbrunnen“, 
Marienplatz 8, 80331 München.

- Unterausschuss „Öffentlicher Raum, Mobilität“, am Dienstag 06.04.2021, in der 
Gaststätte „Josef“, Klenzestraße 99, 80469 München.

- Unterausschuss „Planen, Bauen“, am Mittwoch, 07.04.2021, in der Gaststätte „Josef“,
Klenzestraße 99, 80469 München.

- Unterausschuss „Umwelt, Klima, Naherholung“ am Donnerstag, 08.04.2021, in der 
Gaststätte „Josef“, Klenzestraße 99, 80469 München.

Die nächste BA-Sitzung findet am Dienstag, den 13.04.2021, um 19.00 Uhr, in 
der Turnhalle der Mathilde-Eller-Schule, Klenzestraße 27, 80469 München statt. 
Zugang über Corneliusstraße 17a. Bitte beachten Sie, dass aufgrund der 
Corona-Pandemie eine begrenzte Anzahl an Sitzplätzen zur Verfügung steht. 
Es besteht Maskenpflicht.

3 Termine / Veranstaltungen

4 Unterrichtungen (siehe Beiblatt)

F Nichtöffentlicher Teil - siehe gesonderte Tagesordnung

München, 11.03.2021
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Protokoll
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4 Unterrichtungen
A Bereich Unterausschuss „Kultur, Jugend, Soziales“
4.1 Stadtbezirksbudget: Bescheide
4.2 Stadtbezirksbudget: Verwendungsnachweise, Sachberichte
4.3 Aktualisierte Übersicht der Unterkünfte für Geflüchtete und Wohnungslose Dezember 2020
4.4 Klassenstärken so gering wie möglich halten, Sprengelgrenzen zum Ausgleich flexibler nutzen; 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00385
4.5 Dokumentation Oktoberfest-Attentat: Sichtbarkeit und Umgebung; Antwortschreiben
4.6 Protokoll mit Anlage zur BA-Infoveranstaltung des Sozialreferats am 03.02.2021
B Bereich Unterausschuss „Öffentlicher Raum und Mobilität“
4.1 Versammlungen unter freiem Himmel
4.2 Filmaufnahmen auf öffentlichem Grund
4.3 Unveränderte Gaststättenfortführungen
4.4 Verkehrsrechtliche Anordnungen
4.5 Erlaubnisbescheide Veranstaltungen
4.6 Ausnahmegenehmigungen für Freischankflächen im Zuge der Corona-Pandemie
4.7 Antragsunterlagen für den Weihnachtsmarkt „Pink Christmas“ 2021 vorab zur Kenntnis
4.8 Zwischenbericht Nahverkehrsplan, Ergänzung vom 27.01.2021, Anlage 7 und 8; Sitzungsvorlage

Nr. 20-26 / V 01848
4.9 Jahresgenehmigung 2021 für Reinigungsarbeiten an U-Bahnhöfen
4.10 E-Scooter fahren auf Gehsteigen; Antwort auf Bürger*innenanliegen
4.11 Zustimmung durch Eilentscheidung zur Ausdehnung Corona-Parkplatzfreischankfläche, 

Reichenbachstraße 13
4.12 Errichtung von Park und Lademöglichkeiten für elektronische Roller in der

Dreimühlenstraße; Antwort auf Bürger*innenanliegen
4.13 Winterstrand / Isarstrand im Winter; Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 01986
4.14 Korrektur der Beschilderung in der Isartalstraße; Antwort auf Bürger*innenanliegen
4.15 Sanierung asphaltierter Gehweg Zenettistraße 21 (vor dem neuen Volkstheater)
4.16 Stellungnahme per Eilentscheidung zur Änderung der Beschilderung der Lieferzone 

Morassistraße / Zweibrückenstraße
4.17 Gefährdung der Kinder bei Abholung, Klenzestraße 27 – zeitliche Verlängerung der 

Haltverbotszone auf 17.30 Uhr
C Bereich Unterausschuss „Planen und Bauen“
4.1 Baumaßnahmen der Stadtwerke München
4.2 Gesamtstädtische Stellungnahme Rückbau und Anpassung Starnberger Flügelbahnhof
4.3 Baumaßnahmen der SWM in der Sonnen- und der Bayerstraße – Mitteilung zweier Änderungen
4.4 Beschwerde über Hotelneubau in der Lindwurmstraße 35; Antwortschreiben auf Bürgeranliegen
4.5 Novelle der Bayerischen Bauordnung 2021 - Darstellung der Änderungen und möglicher 

Auswirkungen, neues Satzungsrecht; Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 02547
4.6 Baugenehmigung für den Neubau eines Büro- und Geschäftshauses mit Tiefgarage, 

Bayerstraße 25 / Schillerstraße 4
4.7 Haus Klenzestraße 15; Teilantwort auf BA-Antrag Nr. 20-26 / B 01425

Behandlung im UA: Der Vorbescheid wurde mit den Gästen besprochen. Wir begrüßen den 
Vorbescheid. Außer der Nutzungsänderung zu Gewerbe im Erdgeschoss wurden alle Punkte 
abgelehnt.

4.8 Mehrjahresinvestitionsprogramm für die Jahre 2020 - 2024 mit verbindlicher Planung für 2025 für
das Baureferat; Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 01815

4.9 Negativer Vorbescheid, Klenzestraße 66
D Bereich Unterausschuss „Umwelt, Klima, Naherholung“
4.1 Toilettenanlagen auf der Theresienwiese; Antwortschreiben auf Bürgeranliegen
4.2 Fünf Verbesserungsvorschläge rund um die Dreimühlenstraße; Antwortschreiben auf 

Bürger*innenanliegen
4.3 Ortsteilbezogene Prüfung der Bevölkerungsdichte in den Viertels des 2. Stadtbezirks; Antwort 

auf BA-Antrag Nr. 20-26 / B 01268
Behandllung im UA: Der UA zeigt sich verwundert, dass die jahrelang verweigerte Angabe der 
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notwendigen Bevölkerungsdichte zur Rechtfertigung von Einschränkungen bei 
Silvesterfeuerwerk nun angeblich ohne konkrete Angabe bereits erfolgt sei.

4.4 Natur-Eislauffläche auf der Theresienwiese; Antwort auf BA-Antrag Nr. 20-26 / B 01266
4.5 Stufenplan für ein feuerwerkfreies Stadtviertel; Antwort auf BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00394

Beschlussempfehlung des UA: Der UA bemängelt die allgemeine Antwort ohne
Berücksichtigung der konkreten Vorschläge und fordert erneute Beantwortung durch die 
Verwaltung.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

4.6 Abfallbehälter am St.-Pauls-Platz; Antwort auf Bürger*innenanliegen
4.7 Mülleimer Wittelsbacherstraße Isarseite, Antwortschreiben

Beschlussempfehlung des UA: Der UA liest die Antwort mit einem reinen Bezug auf die
westliche Seite der Wittelsbacherbrücke. Der UA wünscht sich eine Beurteilung des gesamten 
Straßenzuges der Wittelsbacherstraße und eventuell Aufstockung der Müllcontainer. Die 
Vergrößerung auf 100-L-Behälter begrüßt der UA.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

4.8 Beleuchtung Dammweg Isar; Antwort auf Bürger*innenanliegen
4.9 Gesamtantwort auf drei BA-Anträge zum Thema Schlachthof: Nr. 14-20/B 07306, Nr. 14-20/B 

07624 und Nr. 20-26/B 00412
4.10 Erstellung von zwei weiteren Tischtennisplatten auf der Grünfläche zwischen dem alten und dem

neuen Teil des Alten Südlichen Friedhofes; Antwort auf BA-Antrag Nr. 20-26 / B 01267
Beschlussempfehlung des UA: Die Antwort der Verwaltung ist nur eingeschränkt
nachvollziehbar. Da sich der Bedarf an Tischtennisplatten nicht gesenkt hat, wünscht sich der 
UA Prüfung alternativer Standorte, zum Beispiel auf den Grünflächen nördlich und
südlich des KuBu.
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

4.11 Vorschläge zum Nußbaumpark; Antwort auf Bürger*innenanliegen
4.12 Taubenschlag an der Lindwurm- / Hermann-Schmid-Straße; Antwort auf Bürger*innenanliegen
4.13 Alternativstandorte für Nachpflanzungen; Teilantwort auf BA-Antrag Nr. 20 - 26 / B 01265
4.14 Die Beschilderung des Grillverbots am Isarhochufer des Landschaftsschutzgebiets soll effektiver

werden. Das schließt die Weideninsel mit ein.; Zwischennachricht zu BA-Antrag Nr. 14-20 / B 
03677

4.15 Schädlingsproblem am Reichenbachplatz; Antwort auf Bürger*innenanliegen
E Bereich B--Angelegenheiten
4.1 Auswirkungen der Corona-Pandemie auf den städtischen Haushalt; Kürzung des 

Stadtbezirksbudgets 2021
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